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На оплату больничных денег не хватает. На детский отдых - тоже не хватает. Видимо, 
если бы на заседании Российской трёхсторонней комиссии 27 мая присутствовал 
премьер-министр Дмитрий МЕДВЕДЕВ, он бы пожелал всем держаться и хорошего настро-
ения. Но поскольку его не было, соцпартнёры обсуждали, откуда же взять финансирование. 
Предложения звучали такие, что впору хвататься за голову. И держаться.

РАСХОДЫ СОКРАТЯТ 
ЗА СЧЁТ ГРАЖДАН

Глава Фонда социального 
страхования Андрей КИ-

ГИМ на заседании Российской 
трёхсторонней комиссии (РТК) 
отчитался о выполнении бюджета 
фонда за 2015 год. Бюджет ока-
зался дефицитным: доходы со-
ставили 541 миллиард рублей, 
а расходы - 612 миллиардов. 
Причём наибольший дефицит 
был вызван обязательным стра-
хованием на случай временной 
нетрудоспособности и в связи 
с материнством: 36 милли-
ардов рублей. Деньги на это 
всё же нашлись во “внутренних 
источниках финансирования”, 
однако А. КИГИМ предупредил, 
что в 2017 году могут возникнуть 
проблемы.

- Традиционно дефицит по 
страхованию по больничным лис-
там и рождаемости у нас около 
30 миллиардов рублей. В этом 
году мы его гасим за счёт остат-
ков средств [прошлого года], 
но при обсуждении бюджета на 
2017 год нам придётся эту про-
блему решать. Либо увеличивать 
доходы, то есть повышать тариф, 
либо сокращать расходы, - сооб-
щил глава соцстраха.

Кроме того, А. КИГИМ от-
метил ещё одно проблемное 
направление: санаторно-курор-
тное обеспечение. Оно тоже 
традиционно дефицитное и, по 
мнению главы фонда, “надо либо 
монетизировать эту льготу, либо 
устанавливать право на пользо-
вание ею не раз в год, а раз в 
четыре года”.

Министр труда Максим 
ТОПИЛИН обратил внимание на 
то, что нельзя решать проблему 
дефицита по одному виду страхо-
вания за счёт изъятия профицита 

ДЕФИЦИТ. ДЕРЖИТЕСЬ
Соцстрах предлагает повышать тарифы

из другого - при этом рушится вся 
страховая модель.

- Мы предлагали - но про-
фсоюзы нас не поддержали 
- начать постепенное увеличение 
требований по стажевым ха-
рактеристикам по больничному 
листу, - напомнил он. - Мы либо 
найдём разумное решение, либо 
у нас будут постоянные попытки 
изъять профицит по одному из 
видов страхования.

В прошлом году Минтруд 
разработал законопроект, кото-
рый предусматривал оплату 100 
процентов больничного листа 
только сотрудникам со стажем 
больше 15 лет. При стаже от 
8 до 15 лет можно было бы 
рассчитывать на оплату больнич-
ного в размере 80 процентов от 
средней зарплаты, а при стаже 
меньше 8 лет – 60 процентов. 
Сейчас для выплаты 100 про-
центов оклада при назначении 
больничного требуется стаж 
работы 8 лет.

Работодатели на заседании 
РТК предложили обсудить ещё 
один способ сделать бюджет 
соцстраха сбалансированным: 
вообще вывести единовремен-
ную выплату при рождении ре-
бенка для незастрахованных 
граждан из соцстраха. Мол, это 
не страховая выплата, поэтому 
ей не место в фонде.

- То есть работодатели пред-
лагают лишить незастрахованных 
выплаты при рождении ребёнка? 
- удивился ТОПИЛИН.

- Нет. Изменить источник 
покрытия. Это государственное 
обязательство, и финансировать-
ся оно должно из средств бюд-
жета, - пояснила представитель 
стороны работодателей.

- Я не думаю, что нам сейчас 
удастся переложить расходы 
со страховых взносов на обяза-
тельства бюджета… - ответил 
министр труда.

Впрочем, однозначно этот 
вопрос придётся как-то решать, 
и профсоюзам стоит быть к нему 
готовыми.

ДЕТЕЙ ОТДОХНЕТ 
МЕНЬШЕ

Снова приходит лето, а с ним 
традиционные проблемы 

детского отдыха. В первую оче-
редь - недостаточное финанси-
рование. Формально ситуация 
за год, вроде бы, не ухудшилась 
(или ухудшилась незначительно), 
но добиться главного - доступ-
ности отдыха - всё равно пока не 
удаётся. По данным Минтруда, в 
период нынешней летней кампа-
нии количество загородных оздо-
ровительных лагерей останется 
на уровне 2015 года (около 2,5 
тысячи), а вот число лагерей на 
базе санаториев уменьшится с 
713 до 706. Даже охват “асфаль-
товым отдыхом”, то есть лагерями 
с дневным пребыванием детей в 
городе, сократится на 2 тысячи. 
Их планируется открыть только 
40 тысяч на всю страну…

…Минтруд отчитался, что 
на обеспечение детского отды-

ха предусмотрено более 41,1 
миллиарда рублей в бюдже-
тах субъектов РФ, что на 1,4 
процента меньше, чем было 
израсходовано в 2015 году. 
Хотя финансирование в регионах 
увеличилось на 5,5 процента к 
уровню 2015 года.

- Если финансирование рас-
тёт - это ещё не означает, что 
оно достаточное, - делает вывод 
зампред ФНПР Нина КУЗЬМИ-
НА. - Выделенное финансирова-
ние поступает несвоевременно. 
Если не сумели его вовремя 
освоить - деньги “сгорают”. 
Плюс для организаций, которые 
занимаются оздоровлением 
детей, установлены высокие 
тарифы на электроэнергию, 

высокие ставки на землю…
Профсоюзная сторона отме-

тила, что до сих пор не выпол-
нено решение РТК о создании 
единого органа на федеральном 
уровне, который бы координи-
ровал вопросы детского отдыха. 
Было также предложено создать 
аналогичные органы на уровне 
субъектов РФ, чтобы все рабо-
тали по единым стандартам. Но 
мало того, что этого нет, так еще 
и законопроект по организации 
детского отдыха готовится без 
участия социальных партнёров!

…М. ТОПИЛИН внезапно 
согласился со всеми замечани-
ями профсоюзов и предложил 
рассмотреть проект закона в 
сентябре - октябре…

КТО СЛЕДИТ 

ЗА ЗАКОНОПРОЕКТАМИ

Хотя законопроекты, касаю-
щиеся социально-трудовых 

прав,  положено проводить 
через РТК до принятия их пра-
вительством или направления 
в Госдуму, так, к сожалению, 
происходит не всегда. Вот и 
ещё один законопроект прошёл 
“мимо” - его уже внесли в Госду-
му. Профсоюзы потребовали 
от координатора РТК провести 
внутреннее расследование...

Речь идёт о законе-спутни-
ке к закону об обязательном 
медицинском страховании, 
который предусматривает со-
здание механизма финансо-
вого обеспечения высокотех-
нологичной медпомощи в 2017 
году и возможность направ-
лять средства из бюджета фон-
да медстрахования напрямую в 
федеральные госучреждения 
в виде субсидий на оказание 
высокотехнологичной медпо-
мощи, не входящей в базовую 
программу ОМС…

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!
Примите самые искренние и сердечные поздравления с профес-

сиональным праздником – Днём медицинского работника!
Здравоохранение – одна из ведущих и значимых отраслей бюд-

жетного сектора экономики, в которой трудится более трёх милли-
онов врачей, медицинских сестер, фармацевтов, преподавателей и 
других специалистов. В нашем регионе более 20 тысяч медицинских 
работников самоотверженно трудятся в операционных, на скорой 
помощи, в поликлиниках и женских консультациях, в санаториях и 
аптеках, возвращая людям здоровье и уверенность в завтрашнем 
дне. Всё чаще сами работники здравоохранения нуждаются в под-

держке и защите, и в этом направлении ежедневно и кропотливо работает Профсоюз. 
Желаю вам крепкого здоровья, личного счастья, оптимизма и веры в собственные силы, 
надёжных соратников и верных друзей, успехов в вашем ответственном и благородном 
труде, роста благосостояния ваших семей. 

Галина ВАЦУРО, председатель областной организации 
профсоюза работников здравоохранения РФ

Юлия РЫЖЕНКОВА, центральная газета «Солидарность» 
(полную версию можно прочитать на сайте «Солидарности» www.solidarnost.org)

Российские профсоюзы и 
Региональный союз «Иванов-
ское областное объединение 
организаций профсоюзов» 
в том числе, прошли дли-
тельный исторический путь 
развития, на котором были 
и победы, и поражения. Но в 
их деятельности было и есть 
общее, не поддающееся вли-
янию времени, стремление 
– отстаивать права и интересы 
человека труда, следовать 
принципам единства и соли-
дарности.

Первую легальную профсоюз-
ную организацию в Иваново–

Кинешемском промышленном 
регионе создали рабочие ситце-
печатных фабрик Иваново–Воз-
несенска. 25 (12) июня 1906 
года они провели учредительное 
собрание, на котором был при-
нят Устав и избрано правление 
профсоюза.

17 сентября 1918 года со-
стоялся первый губернский съезд 
профсоюзов. Итогом работы 
съезда стало образование меж-
союзного органа – губернского 
Совета профсоюзов, ставшего, 
наряду с советскими и партий-
ными организациями, одним 
из ключевых звеньев управле-
ния экономикой губернии. В 
сфере внимания профсоюзов 
были вопросы трудоустройства 

110 лет ивановским профсоюзам: 
борьба за социально-трудовое благополучие продолжается
рабочих, нормирования и оп-
латы труда, рабочего времени, 
охраны труда.

Профсоюзы большое вни-
мание уделяли ликвидации не-
грамотности и культурно-про-
светительной работе. По всей 
губернии открывались фабрич-
ные библиотеки, читальни, клубы. 
По инициативе профсоюзов в 
Иваново-Вознесенске был орга-
низован один из первых в стране 
рабочих университетов.

В 1929 году Иваново-Возне-
сенская губерния реорганизуется 
в Ивановскую промышленную 
область, губпрофсовет ликвиди-
руется с передачей функций об-
разованному областному Совету 
профессиональных союзов.

Деятельность профсоюзов 
была направлена на индустриа-
лизацию экономики и развитие 
производительных сил области. 
Именно в этот период были вве-
дены в строй ИвГРЭС, Меланже-
вый комбинат, заводы «Ивторф-
маш» и им. Королева, хлебный 
и мясокомбинат, рыбозавод. На 
предприятиях разворачивались 
соцсоревнования, стахановские 
движения, проводилась подго-

товка кадров, рабочий контроль 
над производством.

Период построения в 30-е 
годы государственно-социа-
листической экономики сопро-
вождался огосударствлением 
профсоюзов, свёртыванием 
демократических основ профсо-
юзной жизни. В 1937 году VI 
Пленум ВЦСПС принял решение 
о ликвидации межсоюзных орга-
нов - Советов профсоюзов.

В годы Великой Отечествен-
ной войны лозунг - «Всё для 

фронта, всё для победы!» стал 
программным в работе профсо-
юзных организаций. Организация 
соцсоревнования за лучшее 
выполнение заказов фронта, 
сбор средств на строительс-
тво военной техники, подготов-
ка кадров взамен ушедших на 
фронт, шефство над госпиталями 
– далеко не полный перечень 
задач, решавшихся ивановскими 
профсоюзами.

В послевоенный период, 
когда требовалось ускоренное 
восстановление народного хо-
зяйства, обеспечение роста про-
изводительности труда, профсо-
юзы значительно повысили свою 

роль. Продолжилась работа по 
организации соцсоревнования, 
укреплению трудовой дисцип-
лины, составлению коллективных 
договоров.

1 октября 1948 года XIX 
Пленум ВЦСПС принял поста-
новление «О создании в респуб-
ликах, краях и областях советов 
профсоюзов». Решение об об-
разовании Ивановского облас-
тного совета профсоюзов было 
организационно оформлено на 
I областной межсоюзной конфе-
ренции профсоюзов 28 октября 
1948 года.

С первых дней работы Иванов-
ский облсовпроф начал осущест-
влять координацию деятельности 
отраслевых профорганизаций, 
обеспечивая их участие в реше-
нии социально-экономических 
проблем региона.

В 60-80-е годы ивановские 
профсоюзы продолжили работу 
по развитию экономического 
потенциала региона, органи-
зовывали соцсоревнования за 
досрочное выполнение заданий 
пятилеток, проводили работу по 
рационализации и изобретатель-
ству на предприятиях, способс-

твовали внедрению передовых 
методов труда.

Профсоюзы были в центре 
организации широко развернув-
шегося движения за коммунисти-
ческое отношение к труду.

Профкомы всё активнее 
вникают во все стороны жизни 
трудовых коллективов, их не-
отъемлемым делом становится 
участие в составлении планов 
социально-экономического раз-
вития предприятий и распреде-
лении фондов материального 
поощрения.

Большую работу проводили 
профсоюзы по решению социаль-
но-бытовых вопросов трудящих-
ся. Прежде всего – это распреде-
ление жилья, установление тари-
фов на жилищно-коммунальные 
услуги и транспортные перевозки 
населения, контроль соблюдения 
правил торговли и бытового 
обслуживания, развёртывание 
индивидуального и коллективно-
го садоводства и огородничества 
рабочих и служащих.

В начале 90–х годов началось 
реформирование профсою-

зов, совпавшее с возрождением 
российских профсоюзов - об-

разованием Федерации Неза-
висимых Профсоюзов России. 
Областной совет профсоюзов 
стал членской организацией 
ФНПР.

Реалии рыночной экономики, 
сопровождавшиеся развалом 
экономики, переделом собс-
твенности и массовыми наруше-
ниями трудового законодатель-
ства, выдвинули профсоюзы на 
передний край борьбы за права 
человека труда. Наиболее вос-
требованными в деятельности 
ивановских профсоюзов стали 
коллективные действия в защиту 
государственной системы об-
разования и здравоохранения, 
акции протеста против задержек 
заработной платы и закрытия 
предприятий.

С е г о д н я  Р е г и о н а л ь н ы й 
союз «Ивановское областное 
о б ъ е д и н е н и е  о р г а н и з а ц и й 
профсоюзов», оставаясь са-
мой массовой и сплочённой 
общественной организацией 
области, объединяет 17 облас-
тных, 43 городских и районных 
профсоюзных организаций, 
1220 первичных профсоюзных 
организаций.
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Связи с регионами

Награда - добросовестным

Крымчане 
оценили помощь

Отделение Пенсионного фонда РФ по Ивановской области провело 
25 мая торжественную церемонию награждения работодателей - победи-
телей ежегодного Всероссийского конкурса «Лучший страхователь».

Встречи с профактивом

Социальное 
партнёрство

Региональный союз «Ивановское об-
ластное объединение организаций про-
фсоюзов» и Государственная инспекция 
труда в Ивановской области подписали 
30 мая новое Соглашение.

Документ предусматривает сотрудни-
чество и взаимодействие сторон в 

защите трудовых прав работников, выяв-
лении, устранении и предупреждении их 
нарушений, использовании имеющихся у 
сторон организационных, правовых и ин-
формационных ресурсов в планировании и 
реализации согласованных мероприятий.

Соглашение заключено на неопре-
делённый срок.

Совместная 
работа 

продолжится

Были рассмотрены воп-
росы реализации полно-

мочий профсоюзными орга-
низациями в сфере охраны 
труда в 2015 году и задачи 
при проведении специаль-
ной оценки условий труда 
(СОУТ); исполнение  сметы 
профсоюзного бюджета за 
2015 год и утверждение 
сметы доходов и расходов 
бюджета  на 2016 год; ор-
ганизационные вопросы.

Члены обкома Профсоюза едино-
гласно проголосовали за избрание в 
члены Президиума обкома Любовь 
ЯКИМОВУ - главного специалистапо 
животноводству и племенному делу 
управления сельского хозяйства и 
продовольствия Гаврилово-Посад-
ского муниципального района, пред-
ставителя Профсоюза по координации 
деятельности первичных профсоюзных 
организаций района.

Председатель областной ор-
ганизации Профсоюза Александр 

ФАТИН ознакомил присутствующих со 
статистикой производственного трав-
матизма в агропромышленной отрасли 
региона, отметив важность участия 
профкомов в работе комиссий по про-
ведению СОУТ, сохранению гарантий 
и компенсаций на рабочих местах, 
отнесённых к вредным и опасным.

Члены областного комитета под-
держали Резолюцию, принятую на 
областном совещании по охране труда 
и направленную на сохранение жизни 
и здоровья работников в процессе их 
трудовой деятельности.

Профком 
должен быть активным
III Пленум областного комитета профсоюза работников агро-

промышленного комплекса РФ состоялся 26 мая.

В рамках мероприятия предсе-
датель областной органи-

зации Профсоюза Александра 
СМИРНОВА  рассмотрела ряд 
вопросов: итоги первомайской 
акции, отметив эту площадку как 
возможность профсоюзов заявить 
о себе; привлечение перспективных 
профсоюзных кадров к обучению 
в Школе профактива для после-
дующего кадрового замещения в 
профсоюзной работе и др.

Рассмотрены итоги II Пленума 
Профсоюза, проходившего 11-15 
апреля во Владимире. В его рамках 
была обсуждена работа российских 
школ искусств, успехи, достигнутые 
Профсоюзом в этом направлении, 
а также задачи на будущее. Среди 
положительных моментов – утверж-
дение статуса школ искусств как 
учреждений предпрофессиональ-
ного образования, установление 
единой нормы (18 часов за ставку 
заработной платы) для преподава-

телей младших и старших классов, 
установление срока отпуска пре-
подавателей и пр. «Всеми этими 
вопросами Профсоюз занимался 
очень долгое время, - рассказала 
А. СМИРНОВА, - от многих работни-
ков культуры мы слышали, что, мол, 
вы решите эти вопросы, и тогда 
мы вступим к вам. Но сегодня, увы, 
всё ещё в ходу потребительское 
отношение к Профсоюзу, когда 
предоставляемыми им благами 

пользуются все, но делать какие-
то шаги навстречу стремятся не-
многие».

На заседании говори-
лось о недопустимости 
распространения практики 
перевода детских школ ис-
кусств в образовательную 
сферу, их сокращения, пре-
вращения в некие «кружки», 
как это, по озвученной ин-
формации, уже имело мес-
то в Ильинском районе.

Также членами Прези-
диума рассмотрены поло-
жения программы партии 
«Союз Труда», кандидату-

ры на вручение Памятного знака 
«110 лет профсоюзному движению 
в Ивановской области».

Поддержано постановление 
и заявление Президиума ИОООП 
«О направлении Обращения по 
реформированию системы сбора 
страховых взносов в государствен-
ные внебюджетные социальные 
фонды».

Михаил Леонов

В защиту 
российских школ искусств

Расширенное заседание Президиума областной организации 
Российского профсоюза работников культуры прошло 26 мая.

В Брянске с 24 по 26 мая прошёл 
семинар для профсоюзного актива Об-
щероссийского профсоюза работников 
государственных учреждений и обще-
ственного обслуживания РФ Центрального 
федерального округа.

От Ивановской области в работе семинара 
приняла участие делегация председате-

лей первичных профсоюзных организаций 
из системы социальной защиты, областного 
правительства, органов местного самоуправ-
ления – во главе с председателем Иванов-
ской областной организации Профсоюза 
Тамарой ПАРФИНОВИЧ.

Семинар был посвящён теме «Об орга-
низации работы по выполнению решений 
X съезда Общероссийского профсоюза 
работников государственных учреждений и 
общественного обслуживания РФ». В рам-

ках повестки состоялись обсуждения тем 
охраны труда, защиты социально-трудовых 
прав работников организаций Профсоюза, 
выполнения отраслевых соглашений, право-
вых проблем при заключении коллективных 
договоров и других.

«Впечатлил уровень организации семи-
нара в плане активного участия социальных 
партнёров Брянского областного профобъ-
единения со стороны органов власти и ра-
ботодателей. Было видно, что диалог между 
брянскими профсоюзами и их партнёрами 
налажен. Отлично показали себя и молодые 
профсоюзные активисты. В целом могу 
сказать, что участие в подобных мероприя-
тиях помогает участникам определить цели в 
своей дальнейшей деятельности, обогащает 
опытом», - поделилась впечатлениями Т. 
ПАРФИНОВИЧ.

Обсудили выполнение решений съезда

В Татарстане прошёл 
всероссийский форум 

«Здравница-2016»

В Казани с 22 по 24 мая со-
стоялся Всероссийский форум 
«Здравница-2016», в работе 
которого приняли  участие  пред-
ставители Ивановской области 
– председатель областного 
профобъединения Александр 
МИРСКОЙ, руководители про-
фсоюзных здравниц Надежда 
ЗИМИНА (ООО «Курорт «Оболсу-
ново») и Ангелина ПОНОМАРЁВА 
(ООО «Санаторий им. Станко»). 
Основной темой форума стало 
значение санаторно-курортно-
го комплекса РФ в сохранении 
здоровья нации.

В открытии мероприятия, пленар-
ном заседании и работе форума 

приняли  участие премьер-министр 
Татарстана Ильдар ХАЛИКОВ, ру-
ководитель Федерального агент-
ства по туризму Олег САФОНОВ, 
председатель Государственного 
комитета Республики Татарстан 
по туризму Сергей ИВАНОВ и дру-
гие официальные лица, представи-
тели научного и бизнес-сообщества 
различных субъектов федерации.

В рамках форума была откры-
та специализированная выставка 
достижений санаторно-курортных 
учреждений, более 60 стендов ко-
торой представляли информацию 
о местах отдыха и санаторно-ку-
рортного лечения в России. Пред-
ставлялись последние достижения 
диагностического, лечебного и 
вспомогательного оборудования, 
рефлексотерапии, новинки оснаще-
ния санаториев.

Во время форума проводились 
«круглые столы», пленарные заседа-
ния, симпозиумы, лекции и мастер-
классы на темы «Стратегическое 

значение курортов в развитии экономики Рос-
сии. Инвестиционные проекты», «Лечебно-оздо-
ровительный туризм: клиентоориентированные 
стандарты сервиса, технологии продвижения 
услуг, опыт и перспективы», «Управление сана-
торно-курортным комплексом в условиях эконо-
мического кризиса», «Санаторно-курортные уч-
реждения как медицинские СПА: модный тренд 
или будущее курортов? Перспективы развития 
медицинских СПА на курорте» и другие.

В ходе мероприятия прошли встречи про-
фессионалов санаторно-курортных и реаби-
литационно-восстановительных компаний, 
на которых они обменялись опытом научных 
исследований и достижения определённых 
целей курортологии. Состоялся междуна-
родный научный конгресс «Стратегическое 

Гостей встрети-
ли заместитель 

п р е д с е д а т е л я 
ИОООП Андрей 
М А З У Р Е Н К О  и 
п р е д с е д а т е л ь 
Ивановской об-
ластной органи-
зации профсо-
юза работников 
жизнеобеспечения Татьяна 
ЖИТЛОВА.

Крымские коллеги расска-
зали о развитии своей органи-
зации Профсоюза, об основных 
направлениях работы на бли-
жайшую перспективу с учётом 
процессов интегрирования 
крымского профсоюзного 
движения в общероссийское. 
Н. ЛЯЩУК выразила благодар-
ность Т. ЖИТЛОВОЙ за помощь 
в организационной и методи-
ческой работе по составлению 
регионального и отраслевого 
соглашений, которые были 

разработаны (а главное – уже 
подписаны сторонами) в том 
числе и на основе аналогов, 
действующих в Ивановской 
области.

Т. ЖИТЛОВА пожелала 
республиканским коллегам 
успешного отстаивания своих 
позиций, принятия взвешен-
ных решений.

Делегация также с интере-
сом ознакомилась с экспози-
цией музея истории ивановс-
ких профсоюзов.

Напомним, что впервые 
представители Крымской рес-

публиканской орга-
низации профсоюза 
работников жизне-
обеспечения посети-
ли ивановских коллег 
4 декабря 2015 года. 
Тогда Н.  ЛЯЩУК и 
Т. ЖИТЛОВА и обсу-
дили перспективы со-
трудничества и обмена 
опытом.

Михаил Леонов

Региональный союз «Ивановское областное объедине-
ние организаций профсоюзов» 23 мая посетила делега-
ция Крымской республиканской организации профсоюза 
работников жизнеобеспечения во главе с председателем 
Ниной ЛЯЩУК.

Определены лучшие 
страхователи-работодатели 2015 года

значение курортов России в сохранении и 
восстановлении здоровья населения», на 
который съехались сотрудники санаторно-
курортных отраслей Франции, Казахстана, 
Италии и Австрии.

В мероприятии приняли участие управляю-
щий ОПФР по Ивановской области Михаил 

БОЛДИН, заместитель председателя ИОООП 
Андрей МАЗУРЕНКО, директор регионального 
ТФОМС Ирина БЕРЕЗИНА,  и генеральный дирек-
тор Союза промышленников и предпринимателей 
Алексей ЖБАНОВ. 

Главная цель конкурса – напомнить работо-
дателям, что своевременное и в полном объёме 
перечисление страховых взносов  в бюджет ПФР,  
а также представление без нарушения сроков и 
ошибок достоверных сведений, необходимых для 
индивидуального (персонифицированного) учёта 
работников, - это их социальная ответственность 
перед нынешними и будущими пенсионерами.

Лучшими страхователями 2015 года признаны 

16 работодателей Ивановской 
области. 

В их числе – три организации 
с работниками-членами облас-
тных (отраслевых) организаций 
профсоюзов: ОАО «Полёт»,  ЗАО 
«Кинешемский хлебокомбинат», 
ООО «Тепловик».

Обязательными условиями участия в конкурсе 
и критериями отбора номинантов были: отсутствие 
задолженности по страховым взносам в ПФР в 
течение 2015 года; предоставление в срок и без 
ошибок документов, необходимых для назначения 
и перерасчёта пенсий, а также отчётности, предус-
мотренной законодательством; регистрация в сис-
теме обязательного пенсионного страхования всех 

работников предприятия, организации, отсутствие 
жалоб в адрес работодателя и застрахованных лиц 
о нарушениях пенсионного законодательства.

Победители награждены Почётными диплома-
ми, подписанными председателем Правления 
ПФР Антоном ДРОЗДОВЫМ и М. БОЛДИНЫМ.

Руководителям этих организаций за социально 
ответственный подход к пенсионному обеспечению 
работников вручены Благодарственные письма и 
памятные подарки профобъединения.
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Творчество

В рамках оказания шефской помощи и развития социаль-
ного партнёрства, 1 июня Южская районная организация 
профсоюза работников народного образования и науки РФ 
выступила одним из организаторов спортивного праздника 
для дошколят, посвящённого Международному Дню защиты 
детей.

«Скажи профсоюзу «Да!»-2016
Ежегодный областной конкурс профсоюз-

ных агитбригад «Скажи профсоюзу «Да!» прошёл 
7 июня.

Агитбригада ИГСХААгитбригада ИГСХА

Ме р о п р и я т и е 
проводилось с 

целью пропаганды 
физической культуры 
и спорта, знакомства 
с работой тренеров–
п р е п о д а в а т е л е й 
Южского детского 
оздоровительно-
образовательного 
центра, развития 
дружеских отноше-
ний между детьми и 
педагогами.

 В соревнованиях 
участвовали коман-
ды от всех городских 
детских садов:  «Солнышко», «Рябинушка» «Тополёк», «Светлячок», «Радуга» и 
«Родничок». Встретили участников соревнований «лиса Алиса», «кот Базилио», 
«Мальвина», «Буратино» и «Пьеро». Они пригласили всех ребят в «страну Спор-
тландию», чтобы все стали смелыми, сильными, ловкими. Спортивная про-
грамма состояла из шести эстафет: «Построй башню», «Пройди через обручи», 
«Соревнования мячей», «Кто быстрее» (конкурс капитанов), «Метание в цель», 
«Полоса препятствий». В перерывах перед дошколятами и всеми болельщи-
ками выступали воспитанники Центра из батутной (тренер Н. КУЗНЕЦОВА) 
и баскетбольной (тренер М. МАКАРОВА) секций.

Члены жюри – представители Администрации Южского муниципального 
района - определили победителей в номинациях: «Самые быстрые» (команда 
детского сада «Светлячок»), «Самые дружные» (команда детского сада «То-
полёк»), «Самые меткие» (команда детского сада «Рябинушка»), «Самые лов-
кие» (команда детского сада «Солнышко»), «Самые сильные» (команда детского 
сада «Родничок») и «Самые смелые» (команда детского сада «Радуга»).

Все команды были награждены Дипломами, участники получили сладкие 
призы от Южской районной организации профсоюза работников народного 
образования и науки РФ и Южского МО ВДПО. Тренеры-преподаватели, со-
стоящие в Профсоюзе, награждены Благодарственными письмами от отдела 
образования районной Администрации.

Профсоюз молодёжи Здоровый образ жизни

Праздник 
для детей и педагогов

В этом году  в конкурсе 
приняли участие пять ко-

манд: «ПФР» (управление 
Пенсионного фонда России в 
Лежневском муниципальном 
районе) от Координационного 
совета организаций профсо-
юзов Лежневского района; 
«Профребята» из Ивановской 
государственной медицинс-
кой академии (ИвГМА), агит-
бригада Ивановской госу-
дарственной сельскохозяйс-
твенной академии (ИГСХА), 
«Тейковский текстильщик» 
от профкома ООО «УК «Тей-
ковский хлопчатобумажный 
комбинат» и команда «Мало 
людей, много идей» из пер-
вичной профсоюзной орга-
низации Китовского Центра 
творчества.

Конкурсантов и их болель-
щиков поприветствовал за-

меститель председателя 
ИОООП Андрей МАЗУРЕНКО. 
Он пожелал агитбригадам 
успехов в этом специфичес-
ком виде творчества, а также 
напомнил, что жюри будет 
особенно внимательно к про-
явлению в номерах тематики 
110-летия начала профсоюз-
ного движения в Ивановской 
области – дате, отмечаемой 
в этом году.

В рамках мероприятия 
также состоялось торжест-
венное вручение сертифи-
катов слушателям Школы 
профсоюзного актива, окон-
чившим учебный год; вручены 
Благодарственные письма 
председателям областных 
организаций профсоюзов, 
направившим на занятия про-
фсоюзных работников и акти-
вистов. Получили Дипломы, 

««Мало людей, много идейМало людей, много идей»»««ПрофребятаПрофребята»» из ИвГМА из ИвГМАКоманда Команда ««ПФРПФР»»««Тейковский текстильщикТейковский текстильщик»»

денежные премии и подарки 
и победители региональных 
конкурсов ИОООП «Профсо-
юзный плакат» и «Молодёжь и 
профсоюз».

В ходе ярких и оригиналь-
ных выступлений агитбригад, 
сопровождавшихся активной 
поддержкой зрительного зала, 
жюри определило победи-
телей.

Первое место  заняла 

агитбригада «Тейковский тек-
стильщик», в прошлом уже 
неоднократно завоёвывавшая 
победу в данном конкурсе. Тей-
ковчане уловили информаци-
онную тенденцию и рассказали 
«по-былинному» про становле-
ние профсоюзов и текстильной 
промышленности ивановского 
края. Второе место присуж-
дено лежневцам из «ПФР», 
которые в народных костюмах 

провели яркую агитацию за 
вступление в Профсоюз. Тре-
тье место за неожиданное 
рок-повествование о нелёгкой 
работе  председателя студен-
ческого профкома получили 
«Профребята».

За необычную и творчес-
кую подачу номера команда 
«Мало людей, много идей» 
стала лауреатом в номинации 
«За использование инноваци-

онных технологий». Артисти-
ческие способности команды 
ИГСХА жюри удостоило но-
минацией «За театральное 
решение темы».

Так как в мероприятии ак-
тивно участвовали не только 
конкурсанты, но и зрители, 
отдельным призом оргкомитет 
отметил членов группы подде-
ржки из Шуйского района.

Михаил Леонов

В Ярославской области 18-19 мая 
прошёл молодёжный форум ЦФО «За 
нами будущее!». Он собрал более 
двухсот молодых профсоюзных акти-
вистов со всех регионов Центрально-
го федерального округа, в том числе 
– из Ивановской области – делегацию 
 Молодёжного совета ИОООП.

Участников форума приветствовал 
губернатор Ярославской области 

Сергей ЯСТРЕБОВ, который сказал, 
что он рад видеть в зале тех, кто хочет 
сделать будущее лучше. Тёплые слова 
в адрес участников прозвучали от пред-
седателя Ярославского областного 
профобъединения Сергея СОЛОВЬ-
ЁВА. Ведущий специалист Департа-
мента по реализации общественных 
проектов аппарата полномочного 
представителя Президента РФ в ЦФО 
Артём ИПАТЬЕВ зачитал приветствие 
полномочного представителя  Пре-
зидента РФ в ЦФО Александра БЕГ-
ЛОВА. Представитель ФНПР в ЦФО, 
председатель Ассоциации террито-
риальных объединений организаций 
профсоюзов ЦФО России Анатолий 
СЫРОКВАША пожелал участникам 
форума творческой работы. Он отме-
тил, что активная жизненная позиция 
молодых позволяет им реализовывать 
себя в жизни.

После торжественного открытия 
форума его участников ждала панель-
ная дискуссия. В ней принял участие 
секретарь ФНПР, главный редактор 
центральной профсоюзной газеты 
«Солидарность» Александр ШЕРШУ-
КОВ. Он отметил, что «сейчас государс-

тву нужен патриотически воспитанный, 
культурный, спортивный молодой чело-
век, обладающий профессиональными 
навыками, который готов работать, но 
не за очень большие деньги. Да, МРОТ 
вырос на 20 процентов, но тут же было 
принято решение поднять пенсионный 
возраст госслужащим. И первый, кого 
будут сокращать в кризис – молодёжь и 
пенсионеры. Поэтому нужны достаточно 
серьёзные шаги со стороны государства 
и бизнеса, а они начинают экономить 
свои бюджеты на всём.  А пока, образно 

говоря, мяч находится на стороне наших 
социальных партнёров».

Второй день молодёжного форума 
начался с мастер-классов, которые 
проходили по группам на различных 
площадках.

Одной из тем стала «Оптимизация 
процесса адаптации молодых специа-
листов в организации». Каждый человек 
в своей жизни сталкивается с процессом 
адаптации. Нередко случается, что, 
окунувшись в производственную среду, 
молодой специалист начинает терять 
уверенность в своих силах и знаниях. 
О том, как избежать этого, рассказала 
участникам семинара заместитель на-

чальника Службы управления персо-
налом, председатель Молодёжного 
совета Тутаевского моторного завода 
Елена КЛЮКИНА.

Для аудитории форума был естес-
твенным интерес к теме «Молодые 
лидеры в профсоюзных объединениях: 
проблемы и точки роста, возможности 
и перспективы». Председатель Ярос-
лавского отделения Всероссийской 
политической партии “Союз Труда” 
Леонид ПАТРИКЕЕВ  организовал 
дискуссию о престиже профсоюзного 
лидера, его деловых качествах, умении 
правильно оценивать обстоятельства и 
находить выход, руководить людьми. 

Председатель Ярославской об-
ластной организации профсоюза 
работников народного образова-
ния и науки Алексей СОКОЛОВ кос-
нулся темы обучения персонала: «70 
процентов работодателей не готовят 
сотрудников. Затраты на обучение 
одного российского специалиста в год 
составляют 1800 рублей против 263 
долларов за рубежом. Разница в 10 раз! 
Ваша задача как профсоюзных лидеров 
- убедить работодателя, что затраты на 
подготовку сотрудников обернутся для 
него выгодой, вложения непременно 
окупятся».

На закрытии форума состоялось 
подведение итогов его работы. Приняты 
поправки в проект резолюции форума, 
которые разрабатывали 5 групп участ-
ников. Было решено, что сделанные за-
мечания и дополнения будут согласованы 
с юристами и профсоюзным активом в 
регионах, а проект резолюции форума 
был принят его участниками за основу.

«За нами будущее!»
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Цена свободная

КОНКУРСЫ

«В чём заключается работа 
профсоюзной организации?», «А 
что мне от этого?» - это первое, 
о чём интересуются  люди, когда 
приглашаешь их стать членом  
первичной профсоюзной органи-
зации; в первую очередь - финан-
совая сторона членства.  Об этом 
много говорится, проводится 
много разъяснительной работы, 
но самым  эффектным показа-
телем являются случаи, когда  
люди видят работу профкома в 
действии. 

Храним память

Так получилось, что в профком 
Приволжского городского 

дома культуры (ГДК) обратилась 
председатель Совета вете-
ранов  Приволжского райо-
на  Алевтина ХАПАЕВА. Она 
попросила помочь привести в 
порядок захоронение Галины 
Васильевны УЛЬЕВОЙ  – при 
жизни она была активной участ-
ницей местной художественной 
самодеятельности. Председа-
тель профкома ГДК Марина 
СМИРНОВА вместе с председа-
телем Совета ветеранов выехали 
на место, где осмотрели террито-
рию, а также выяснили,  что Г. В. 
УЛЬЕВА являлась Почётным граж-
данином Приволжского района. 
Но звание в данной ситуации не 
помогло. Захоронение пребывало 
в заброшенном состоянии.

В кратчайшие сроки члены 
первичной профсоюзной ор-
ганизации ГДК своими силами 
привели могилу в порядок, о чём 
и сообщили в Совет ветеранов.  
Только потом началась основная 
работа. М. СМИРНОВА, являясь 
председателем Общественного 
совета Приволжского муници-
пального района,вынесла на 
одном из заседаний для об-
суждения вопрос о внесении в 
Положение о присвоении звания 
«Почётный гражданин Приволж-
ского района»  дополнения в 
пункт «Льготы и гарантии» и «О 
контроле захоронений Почётных 
граждан». Предложение члена-
ми Общественного совета было 
поддержано, в ближайшее время 
Совет депутатов Приволжского 
района  рассмотрит соответству-
ющее ходатайство. 

При работе с документами 
выяснилось, что вся трудовая 
деятельность Г.  В.  УЛЬЕВОЙ 
была связана с работой в школе, 
это послужило отправной точ-
кой для того, чтобы районный 
Координационный совет орга-
низаций профсоюзов дал пору-
чение первичной профсоюзной 
организации школы №12 (в про-
шлом - основное место работы 
Г. В. УЛЬЕВОЙ) взять на контроль 
захоронение бывшего педагога.  
Эта история также  помогла профко-
му ГДК найти захоронение семьи 
БОБКОВЫХ , работников куль-
туры, внёсших большой вклад в 
развитие художественной самоде-
ятельности в 60-е годы прошло-
го столетия. Их захоронение так 
же взято на контроль первичной 
профсоюзной организации ГДК.

Вот такой случай. Судите сами, 
нужен ли профком в вашей орга-
низации, и что вам от этого…

Координационный совет 
организаций профсоюзов 

Приволжского 
муниципального района

А если тебя 
уже нет…?

Директору ООО «Санаторий имени Станко» Ангелине ПОНОМАРЁВОЙ вручена 
благодарность Межрайонной инспекции Федеральной налоговой службы №5 по 

Ивановской области «за весомый вклад в экономику Кинешемского муниципального 
района и формирование финансовых основ деятельности государства, своевременную 
уплату налогов, сборов и других обязательных платежей в бюджеты всех уровней».

Вручение благодарности было приурочено ко Дню российского предпринима-
тельства.

Профсоюзные здравницы За социальную 

и экономическую ответственность

Среди ППО численностью свыше 
50 членов Профсоюза: ППО 

ООО «ХБК «Навтекс» (председа-
тель Светлана СМИРНОВА) и ППО 
МАОУ ДОД «Центр детского твор-
чества города Фурманова» (пред-
седатель Галина БУРКОВА).

Среди малочисленных ППО: 
ППО МБОУ «Гимназия №3 города 
Иванова» (председатель Татьяна 
СМИРНОВА).

Профсоюзные организации, 
победившие в данных категориях, 
будут занесены в Книгу Почёта 
ИОООП с вручением свидетельств 
о занесении и Дипломов.

Также были определены побе-
дители в отдельных номинациях.

Номинация «Опыт работы». 
Среди ППО численностью свыше 
50 членов Профсоюза: ППО «Тей-
ковский текстильщик» (предсе-
датель Валентина КОЗЛОВА) и 
ППО ФКУЗ «Медико-санитарная 
часть МВД России по Ивановской 
области» (председатель Ирина 
РЫКОВА).

Среди малочисленных ППО: 
ППО МБДОУ «Детский сад «То-
полёк» города Южи» (председа-
тель Юлия КАУТКИНА) и ППО 
«БУ «Редакция газеты «Вичугские 
новости» (председатель Виктор 

ГОЛУБЕВ).
Номинация «Успешный проект». 

Среди ППО численностью свыше 
50 членов Профсоюза: ППО ООО 
«Ивановоэнергосбыт» (председа-
тель Оксана ШВЕЦОВА).

Номинация «Агитационные ма-
териалы». Среди ППО численнос-
тью свыше 50 членов Профсою-
за: ППО ГБОУВПО «Ивановская 
государственная медицинская 
академия» (председатель Нина 
ОТРОЩЕНКОВА) и ППО студентов 
и аспирантов Шуйского филиа-
ла ИвГУ (председатель Никита 
СОРОКИН).

Среди малочисленных ППО: 
ППО МБОУ «Основная общеобра-
зовательная школа № 9 городского 
округа Вичуга» (председатель 
Галина СМИРНОВА).

Победители будут награждены 
Дипломами, председатели про-
фкомов-победителей – Грамотами 
и денежными премиями.

Поощрительными призами и 
Дипломами отмечены: ППО Кине-
шемского психоневрологического 
интерната «Новинки» (председа-
тель Ирина АНДРОНОВА) и ППО 
ОГКОУ «Шуйская коррекционная 
школа-интернат» (председатель 
Ольга ОГАРКОВА).

ИТОГИ КОНКУРСА 
«Лучшая первичная профсоюзная 

организация 2015 года»

В номинации «Агитационный 
профсоюзный плакат» луч-

шей  признана работа Николая 
ПАРШУКОВА (первичная профсо-
юзная организация ОАО «САНИн 
БЕВ», филиал в городе Иванове) «ТЫ 
необходим профсоюзу»; «сереб-
ром» отмечен «Призыв!» Оксаны 
НОВИКОВОЙ  (первичная про-
фсоюзная организация студентов 
Ивановского колледжа культу-
ры»); «бронзу» получили плакаты 
«Мы – профсоюз! Мы – мощь и 
сила!» Елены РАСТОРГУЕВОЙ 
(первичная профсоюзная орга-
низация Фурмановского  центра 
социального обслуживания) и «Нет! 
Стрессу на рабочем месте!» Ольги 
РУБЦОВОЙ (первичная профсо-
юзная организация Каменской 

Итоги конкурса «Профсоюзный плакат»

средней общеобразовательной  
школы).

В номинации «Плакат, посвящён-
ный 110-летию начала профсоюзно-
го движения в Ивановской области» 
первое место завоевала работа 
«Мы вместе!» Ивана ЯГУДИНА (пер-

вичная профсоюзная организация 
студентов Ивановского колледжа 
культуры); второе место занял 
плакат «Профсоюз по жизни с нами» 
Натальи ГРАЧЁВОЙ (первичная 
профсоюзная организация Фурма-
новского центра социального обслу-

живания); третье место получила 
работа «110 лет вместе в борьбе за 
интересы и благополучие челове-
ка труда» Николая ПАРШУКОВА 
(первичная профсоюзная органи-
зация ОАО «САН Ин БЕВ», филиал 
в городе Иванове).

В списке победителей: первичнаяпрофсоюзная организация област-
ной организации профсоюза работников народного образования и 

науки РФ (фоторабота «Я в команде профсоюза»); первичная профсо-
юзная организация студентов и аспирантов ИГЭУ им. Ленина(работа 
«Я в профкоме ИГЭУ»); первичная профсоюзная организация студентов 
и аспирантов Шуйского филиала ИвГУ(фото «Бегом в профком!»). 

Отдельное признание членов жюри получила председатель первич-
ной профсоюзной организации Приволжского Центра социального 
обслуживания Елена АРХИПОВА (работы «Молодёжь и профсоюз» и 
«Молоканова О.С. читает газету «Профсоюзная защита»).

Итоги фотоконкурса 
«Молодёжь и профсоюз»

Среди победителей: работа «Профсоюзы за 
здоровый образ жизни!» (Сергей МОДИН, 

начальник отдела образования  Админис-
трации Южского муниципального района); 
«1 Мая – профсоюзы. Власть. Партия. 2015» 
(Ольга АЛЕКСЕЕВА, главный специалист от-
дела образования Администрации Южского 
муниципального района); серия фоторабот 
«Радостно на Первомай!», «Первомай: в единстве 
наша сила!», «Социальное партнёрство: подпи-
сание областного трёхстороннего соглашения» 
(Тимофей ЗАДВОРНОВ, ведущий специалист 
по техническому обеспечению ИОООП); 
«Профсоюз образования: дела и события» (об-
ластная организация профсоюза народного об-
разования и науки РФ, председатель Надежда 
МОСКАЛЁВА).

Победившие фотоработы будут направлены 
в Ассоциацию ТООП ЦФО для отбора на феде-
ральный этап конкурса.

Итоги фотоконкурса 
«Профсоюзы и общество»


